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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Evelyn Salgado Pineda, gobernadora de Guerrero 
Ariadna Montiel Reyes, secretaria del Bienestar
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la  Defensa Nacional
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina
Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana
Guillermo Nevárez Elizondo,  director general de CFE Distribución

La Mañanera
E N  C L A V E S

HURACÁN "OTIS"
1. Vía telefónica, Evelyn Salgado, informó sobre la situación en Acapulco, tras el paso de 
huracán "Otis"; dijo que la cifra de personas fallecidas se mantiene en 46, las desaparecidas 
son 58 y se han localizado a 214. Agregó que elementos de la Fiscalía de la Ciudad de 
México se sumaron a la búsqueda de personas y se han liberado 20 arterias viales.

2. Ariadna Montiel detalló que 2,003 servidores de la nación están realizando los censos de 
daños en Acapulco; indicó que al día de ayer se han censado 32,644 viviendas,  ademas de 
pequeños y medianos comercios. Adelantó que a partir del 1 de noviembre se comenzarán 
a entregar los apoyos a las personas del censo, así como se adelantarán los pagos de los 
programas del Bienestar.

3. Rafael Ojeda informó que 700 elementos de la SEMAR llegaron a Acapulco para fortalecer 
la seguridad, para un total de 2 mil dedicados a esta tarea, por lo qure hay más de 5 mil 
elementos; agregó que hay 7 helicópteros y 2 barcos, así como está en camino un barco 
con una grúa para recuperar a otros que están hundidos; se han dado 523 consultas y 4 
cirugías en el hospital naval, y se han realizado 5 traslados terrestres y 5 aéreos.

Agregó que se han entregado 13,758 despensas y se han repartido 78,148 litros de agua; 
destacó que hoy se recibirán 3,393 despensas, las cuales se sumarán a las 50 toneladas 
de alimento donadas por una asociación civil. Señaló que el Plan Marina tiene censadas 
a 33 embarcaciones dañadas, se han realizado 5 vuelos de evacuación de 584 personas, y 
arribaron 5 vuelos comerciales para evacuar al resto de las personas que así lo solicitaron.

4. Luis Cresencio Sandoval informó que mediante el Plan DN-III, 6,500 elementos del 
Ejército y de la Fuerza Aérea están presentes en Acapulco y 5,000 de la Guardia Nacional; 
se han entregado en total 53,488 despensas y 133,252 litros de agua; se inició la atención 
hacia la ruta de la carretera libre a Chilpancingo; hoy se entregarán 12,838 despensas y 50 
mil litros de agua; y se han instalado 10 comedores comunitarios y se ha distribuido 34,502 
raciones de comida; entre otras acciones.

5. Guillermo Nevárez expuso que se ha restablecido el 75% del servicio eléctrico en 
el estado de  Guerrero y el 50% en Acapulco; refirió que gracias al apoyo de la SEMAR, 
hoy se levantarán dos postes en Puerto Marqués; aseguró que hoy se llegará al 85% del 
restablecimiento de energía eléctrica. Resaltó que hoy comenzó a bombearse agua de 
Papagayo hasta la planta potabilizadora de El Cayaco, por lo que se espera que mañana 
esté bajando el agua potable a las colonias de Acapulco.

Detalló que de los 10 mil postes que tiró el huracán, ya se restablecieron más de 5 mil, por 
lo que en 2 semanas se terminarán de poner todos los postes, privilegiando los de media 
tensión; señaló que es prioridad la electrificación de hospitales y gasolineras, así como 
estaciones de gas.
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PROCESO ELECTORAL

PODER JUDICIAL

TRANSPARENCIA

1. Sobre la suspensión del director de la Unidad Técnica de lo Contencioso del INE, Manuel 
Alberto Cruz Martínez, por alterar sus declaraciones sobre Xóchitl Gálvez, recordó que desde 
el primer día denunció que habían manipulado y que por ello lo sancionaron; señaló que 
el director no lo hubiese hecho si no se lo ordenaba la consejera Claudia Zavala. Aseguró 
que actualmente no existe la polarización que señala la oposición, porque la mayoría de 
la gente apoya a su Gobierno. "Hay insultos, mientan madres y hacen berrinches, pero no 
pasa de ahí, la gente está conforme, si no habría manifestaciones”, expresó.

1. Explicó que propuso que el dinero de los fideicomisos del Poder Judicial, que asciende a 
15 mil millones de pesos, se regresen a la Tesorería de la Federación para que se apliquen 
en ayudar a los damnificados de Acapulco y que los integrantes de dicho Poder formen 
parte del comité que vigile la aplicación de los fondos; insistió que la eliminación de los 
fideicomisos no le afecta a los trabajadores. Mostró una encuesta del periódico El País 
y Enkoll sobre la desaparición de los fideicomisos del Poder Judicial, en ella 51% está de 
acuerdo con desaparecerlos y el 54% está de acuerdo con reducir el presupuesto de este 
Poder, mientras que el 62% tiene poco o nada de confianza en la SCJN.

1. Luisa María Alcalde informó que  ya se tuvo un acercamiento con Grupo México, por lo 
que se están retomando los acuerdos de hace unos meses, respecto a las vías en el caso 
del Tren Maya y del Tren del Istmo; adelantó que se establecerá con Grupo México una 
mesa para trabajar el caso de la contaminación del Río Sonora.

6. Adelantó que mañana, durante la conferencia matutina, estará presente todo el Gabinete 
para informar sobre las acciones en Guerrero y se dará a conocer el Plan de Reconstrucción; 
dijo que se continuará apoyando a la gente para poner de pie a Acapulco, lo que aseguró 
se va a lograr muy pronto. Expuso que todos los encargados de la política económica del 
Gobierno Federal y funcionarios de BANXICO, se reunieron con representantes del sector 
privado para elaborar las medidas de rehabilitación.

7. Respecto a las demandas de la población de Acapulco, dijo que entiende su desesperación; 
explicó que los gobiernos municipales no cuentan con recursos para atender el tamaño 
de una tragedia como la de Acapulco, pero en el caso del Gobierno Federal hay más 
posibilidades mediante las secretarías de Bienestar, SEMAR y la SEDENA.

Informó que se echó a andar en Acapulco una estrategia de cisternas por parte de la 
SEDENA, la cual consiste en trasladar agua a las zonas donde se requiere a través de pipas; 
reveló que en la región se encuentra Jorge Alcocer, por cualquier contingencia de salud 
que se pueda presentar.

8. Agradeció al Gobierno de Cuba por haber enviado 35 médicos a Acapulco, agregó que 
ha llegado apoyo de Gobiernos extranjeros a través de la SRE y de la SEDENA; reiteró 
que no hay límite presupuestal para apoyar a los damnificados y adelantó que mañana 
comenzarán a entregarse los apoyos de manera directa, los cuales son principalmente en 
económico. 

Informó que se ha recibido alrededor de un millón de dólares en donaciones de gobiernos 
extranjeros, dijo que gracias a  que no se permite la corrupción se tiene en caja 600 mil 
millones de pesos. Por su parte, Luisa María Alcalde detalló que han llegado a la zona 1,048 
profesionales de la salud de todas las instituciones federales.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Informó que hoy se trasladará vía aérea a 
Acapulco y reiteró que desde el primer día 
se abrió la autopista México-Acapulco; refirió 
que  actualmente se trabaja en las entradas 
de la Costa Grande a Acapulco y en la 
comunicación de la Costa Grande a la Costa 
Chica.

Al referirse a la reconstrucción de Acapulco, 
expresó: "Tengo el sueño, el ideal, que vamos 
a convertir en realidad entre todos...de que 
ya en la Navidad, las familias van a estar muy 
contentas en Acapulco, van a estar como lo 
merecen, muy felices. Ese es el compromiso, 
no va a haber amarga Navidad".

FINANZAS

POLÍTICA EXTERIOR

PROTECCIÓN ANIMAL

1. Informó que al 30 de octubre los ingresos tributarios alcanzaron un monto de 3,690,098 
mdp, que en términos reales, se encuentran 10% por arriba de lo observado en el mismo 
periodo del año anterior; mientras que el total de los Ingresos del Gobierno federal de 
enero a octubre de 2023, asciende a 4,298,821 mdp, 1.7% más que en el mismo periodo del 
año anterior.

1. Sobre la situación política de Guatemala, dijo que se debe respetar la voluntad del pueblo, 
tras haber elegido a Bernardo Arévalo como presidente; expresó que es una bendición 
para Guatemala y que su pueblo merece un mejor destino. Señaló  que hay resistencia y 
oposición, porque quieren seguir con la corrupción. "Ojalá se logre una reconciliación, que 
las diferencias se resuelvan de manera pacífica, que lo dejen gobernar; trabajaremos juntos 
en muchas cosas, tenemos mucho en común, identidad cultural y mucha comunicación", 
mencionó.

1. Rosa Icela Rodríguez, expuso que la SSyPC en conjunto con el Gobierno del  Estado de 
México, realizan acciones para la atención del maltrato animal, entre las que destacó: la 
realización de un foro sobre el maltrato animal para concientizar a las instituciones de 
seguridad pública, prohibir en los municipios que menores asistan a actos que impliquen 
violencia animal, incluir el maltrato animal como falta administrativa grave, entre otras.


